

# LA CRÓNICA

FRANQUEO CONCERTADO

FRANQUEO CONCERTADO

GUADALAJARA 28 noviembre de 1918  
Epoca II - Año XXXIII  
Num 2.195

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:  
Jáudenes, número 18 - Guadalajara  
- FUNDADOR: SANTOS BOZAL MORENO -  
Suscripción: Trimestre, 1 peseta; año, 4 pesetas  
Anuncios según tarifa. Con arreglo a la Ley del Timbre de 14 de octubre de 1899, los anuncios satisfarán 0'10 pesetas

Se publica los jueves  
NUMERO SUELTO: \_\_\_\_\_  
10 céntimos

✠

EL SEÑOR

## Don Ildefonso Corral Tierraseca

HA FALLECIDO EN SACEDÓN (GUADALAJARA)

El día 19 de Noviembre de 1918, a los 76 años de edad

**R. I. P.**

Sus desconsolados hijos, don Venancio y doña Maria; hijos políticos, don Arturo Hermosilla y doña Elisa Ruiz Zorrilla; su hermano, don Manuel; sobrinos y demás familia:

Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones.

No se reparten esquelas.

Algo peor tiene que parecer a los obreros y a todos los españoles que se liqui le nuestro Presupuesto con 800 millones de déficit por unos aumentos de sueldo que ni han creado Ejército ni han mejorado la Administración; y puestos a consignar cifras, vamos a señalar algunas del Presupuesto español:

Casa Real.....	9.250.000 pts.
Clases Pasivas.....	82.675.360 >
Gastos eclesiásticos..	40.742.452 >
Idem de Guerra (en 1914, no poseemos datos más recientes	189.630.815 >
Instrucción Pública y Bellas Artes.....	17.000.000 >
Fomento.....	66.000.000 >

Al obrero le hace falta que se le diga la verdad y que se le resuelvan problemas como el de la jornada legal de ocho horas de trabajo; prohibición del trabajo de niños menores de catorce años; salario mínimo legal; Cajas de socorro y pensiones; anulación de monopolios; abolición de impuestos indirectos y creación de los directos progresivos; y en cuanto a la esfera política, le es precisa la más absoluta libertad en los derechos de asociación; justicia gratuita; creación del jurado para todos los delitos; intensificación de la enseñanza, haciéndola obligatoria, etc., etc.

Reconoce el señor Barrera la necesidad de la organización obrera, y a ella cree ha sido debido la concesión de leyes beneficiosas para los obreros. Pero esta organización se debe a los mítines, a la propaganda, a los periódicos. Y todo eso cuesta dinero y son necesarios elementos directores que abandonen otro trabajo para consagrarse al estudio de estos problemas, a viajar, a estar prontos para acudir allí donde su presencia sea necesaria. Hay que ser justos.

Afirmábamos que Anguiano disertó con templanza, y que de amor son las ideas socialistas. ¿Quién lo duda? Anguiano no predicó ideas disolventes, ni odios, ni venganzas. Dijo que era preciso al soldado cambiar o desviar la

### DESPUES DEL MITIN

## ARTÍCULOS PERIODÍSTICOS

Nos complace ver rota la indiferencia en que Guadalajara se encontraba sumida, desde hacía tiempo, en asuntos políticos.

Hace unos números decíamos que nos complacería la controversia periodística, los mítines y actos políticos, que esta población, en fin, se interesase en los grandes movimientos renovadores que agitan al mundo entero.

Y algo de esto va sucediendo. En *La Palanca* del martes pasado leemos un extenso artículo de nuestro querido amigo don Francisco de P. Barrera, espíritu cultivado, hombre de acción y de rectitud de propósitos. Cuanto escribe el señor Barrera lleva el sello infundible de esa orientación que las derechas imprimen a su política. Pero nosotros, respetuosos siempre con las ideas de todos, aceptamos todos los procedimientos en la controversia, siempre que estén contenidos en los límites de la cortesía. Así sucede ahora. *La Pa-*

lanca se muestra mesurada y sus juicios tienen por eso, en esta ocasión, más autoridad.

Se dirige a los obreros para convencerlos de que encontrarán bienestar, y que aquí, en Guadalajara, sin mítines socialistas, podrán conseguir mejoras y satisfacciones.

Disentimos del señor Barrera. El obrero necesita ilustrarse y sobre todo orientarse. Por eso nosotros aconsejamos a los obreros que asistan a cuantos actos públicos se celebren: mítines marxistas, agrarios, republicanos, socialistas. ¡Y ojalá hubiera todos los días un mitin o una conferencia!

Consecuente con su propósito de presentar a los elementos directores socialistas como enemigos de los obreros, publica unas cuantas cifras «tragadas por las sanguijuelas políticas del socialismo de las cuotas de los trabajadores: 28.082 pesetas». Todas las partidas son por comidas de presos, por preparación de huelga, propagandas, por estancias en presidio. ¡28.000 pesetas!

A los obreros esa cifra no puede parecerles ni exagerada, ni malgastada.